



## SA JUSTICE

sur terre comme au ciel

Tant que des femmes pleureront,  
je me battraï ;

Tant que des enfants auront faim et soif,  
je me battraï ;

Tant qu'il y aura des hommes en prison, et  
qui n'en sortent que pour y retourner,  
je me battraï ;

Tant qu'il y aura, sur la rue, une fille qui se  
vend,  
je me battraï ;

Tant qu'il y aura un être humain privé de la  
lumière de Dieu,  
je me battraï.

Je me battraï  
jusqu'à mon  
dernier souffle !

– William Booth, Fondateur de l'Armée du Salut

« L'Esprit du Seigneur est sur moi,  
parce qu'il m'a consacré par onction  
pour annoncer la bonne nouvelle aux pauvres ;  
il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé,  
pour proclamer aux prisonniers la délivrance  
et aux aveugles le recouvrement de la vue,  
pour renvoyer libres les opprimés,  
pour proclamer une année de grâce du Seigneur. »

Luc 4:18-19

Pour rendre sa mission officielle, Jésus a lu le message prophétique d'Ésaïe 61:1-2. Il a ensuite confié la même mission à l'Église. Aujourd'hui, nous répondons à cet appel : libérer les opprimés et délivrer les victimes de la traite des êtres humains.

Nous avons une bonne nouvelle : le Seigneur se préoccupe des personnes souffrantes et vulnérables ; il leur offre guérison et renouvellement. C'est cette bonne nouvelle que nous, l'Église, pouvons transmettre autour de nous.

Nous pouvons aujourd'hui contribuer à remplir cette mission de Jésus en participant à cette Journée mondiale de prière et en unissant nos forces dans la lutte contre la traite de personnes.

De commun avec nos frères et sœurs autour du globe, nous aimerions que cette Journée mondiale de prière devienne un outil et un événement auquel se joigne un nombre grandissant d'Églises du monde entier. Par nos prières, nous crions à Dieu de mettre fin à la misère de la traite d'êtres humains et aspirons ardemment à participer à cette tâche.



## Introduction à la prédication

**Passage biblique :** Genèse 37:1-36 ; 39-45 (histoire de Joseph)

**Message central :** Dieu permet la restauration des personnes vulnérables, blessées et exploitées.

### **Survol :**

Le livre de la Genèse présente l'un des premiers récits de traite d'êtres humains : l'histoire de Joseph, vendu comme esclave par ses frères. En Égypte, Joseph devient l'esclave de Potiphar et est jeté en prison lorsque l'épouse de celui-ci ment après qu'il l'a repoussée. Cependant, même dans les heures extrêmement sombres de sa vie, Dieu est avec Joseph. Dieu permet à Joseph de gagner les faveurs du Pharaon, qui finit par le placer dans la position nécessaire pour venir en aide à sa famille. Dieu offre également à Joseph l'occasion de pardonner à ses frères et de se réconcilier avec sa famille entière. L'histoire de Joseph est un exemple qui nous montre comment Dieu peut transformer en bien une situation clairement mauvaise.

Dieu désapprouve l'esclavage et l'exploitation. L'histoire de Joseph nous montre que Dieu a utilisé les actes malfaisants de ses frères pour en tirer du bien. Cela ne signifie pas que Dieu ait approuvé le mal ; c'est bien plutôt le signe de l'œuvre salvatrice de Dieu. La traite d'êtres humains touche de nombreuses choses autour de nous, y compris la nourriture que nous achetons, les divertissements que nous apprécions et les vêtements que nous portons. Chaque crime apporte son lot de victimes ! Nos agissements égoïstes, par exemple dans les domaines mentionnés, ont des répercussions notamment sur les personnes vulnérables (cf. Romains 2:8 et Galates 5:19-21).

Dieu est avec nous dans notre souffrance. La Bible nous rappelle à de nombreuses reprises que « l'Éternel était avec Joseph ». Dieu n'a jamais abandonné Joseph : trahi par sa famille, réduit à l'esclavage, victime de fausses accusations et emprisonné injustement, il a gardé une chose : la présence de Dieu à ses côtés. Même si d'autres personnes l'ont déçu, Dieu ne l'a jamais laissé tomber. Dans les circonstances les plus sombres et douloureuses de sa vie, l'Éternel était avec Joseph. Où que vous vous trouviez, Dieu est avec vous (cf. Hébreux 10:23).

Dieu peut changer le mal en bien. Il est un Dieu qui restaure. Alors que d'autres personnes projettent de faire du mal, Dieu peut le changer en bien. Il arrive que des personnes tentent de nous nuire ou de nous exploiter pour leur bénéfice personnel. Il arrive qu'elles y parviennent. Pourtant, Dieu n'est jamais aveugle à notre douleur. Il la voit. Il la connaît. Il s'en préoccupe. Dieu peut nous guérir et nous restaurer. Il peut également nous utiliser pour guérir et restaurer les victimes de l'exploitation et de la traite de personnes.

**Source :** Intern. Women's Ministries, The Fight for Freedom: Resources for Worship and Action. Hillary DeJarnett